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联合国养恤金制度 

行政和预算问题咨询委员会的报告 

1‧行政和预算问题咨询委员会审议了联合国工作人员养恤金联合委员会 

提交大会第四十四届会议的报告.'咨询委员会也收到秘书长关于联合国舍 

办工作人员养恤基金的报告（A/C. 5 / 4 4 / 6 ) . 委员会从基金秘书处获得 

进一步资料，并从秘书长代表获得关于基金投资的资料. 

一、精算亊项 

2 ‧联委会报告第1 1至 2 6段讨论 1 9 8 8年 1 2 月 3 1日基金的精算 

估 值 . 报 告 第 1 1段说，"精算估偟的主要目的是，确定基金的现有资产和 

估定的未来资产是否足以抵付债款". 

3 ‧ 联 委 会 报 告 第 1 3 段 说 ， 1 9 8 8 年 1 2 月 3 1日估值"是根据 1 9 

88年6月由常务委员会代表联委会核定的精算假定，按照估值日期有效的 

《基金条例和行政规则》的规定，但以预定于1 9 8 9年 7月 1日开始实施的 

缴款率作准，即以应计养恤金薪酬的22 ‧ 5<%>作准计算的"。咨询委员会注 

意 到 ， 1 9 8 6 年 1 2 月 3 1日第十九次估值采样同一套经济假定，但1988 
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年 1 2 月 3 1日"正常"估值采用不同的增长假定. 

4 .咨询委员会从联委会报告第1 9段注意到，"从 1 9 8 0 年 1 2 月 3 1日 

到 1 9 8 8年 1 2 月 3 1日期间，逆差下降总数达3 . 1 1 % (从占应计养恤金薪 

鲷的 6 . 8 2 ^降至 3 . 7 1 % ) " 。 在这方面，咨询委员会从第1 9段对该下降数 

的分析注意到，使逆差减少7. 93 %的因素（节儉措施和参与人及成员组织承担的 

缴款率增加计 6 , 3 0 % ,经验变数计 1 . 6 3 在很大程度上被两个增加逆差 

4 . 8 2 %的因素所抵销.这两个因素是人口统计假定的变动（ 1 . 8 9场）和继 

续存在的遂差的累积利息（ 2 . 9 3 % ) . 正I5î7笫2 6段所指出，估计累积利息 

在以后两年内将再增加 0 ‧ 7 0 % . 

5 .在这方面，联委会报告第3 1段指出，大会1 9 8 7年 1 2 月 2 1 日 第 

42/222号决议请联委会，除其他事项外，"继续研究一切可能恢复养恤基金的 

长期精算平衡的办法，但须考虑到宜应避免进一步增加缴款率".大会也请联委 

会"间大会第四十三届会议提出一项临时报告，并且无论如何及时完成其研究，以 

便提交大会第四十四届会议"。 

6 ‧联委会本年度报告第3 2至 4 4段讨论了常务委员会代表联委会向大会第 

四十三届会议提交的上述临时报告2的调査结果和结论，并简介为减少精算逆差 

而采取的措施，正如上文第4段所指出，那些揞施在减少逆差方面的影响因人口 

假定根据对多年的实际经验的评价作出改变和持续逆差的累积利息而大大减少， 

7 .联委会报告第4 5至 6 0段说明联委会审议的其他补救措施及这些措施可 

获得的精算节省，第 6 2段说，"联委会抱着拟定一套措施，以便在长时间内消 

«算逆差和带来一段稳定时间的商定目标，在经过广泛的谈判⋯⋯后，以协商一 

致意见决定在现阶段建议⋯⋯下列⋯⋯一揽子措施、 
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精算节省 

( 占应计养 m 金薪酬百分比） 

1. 27 

0. 91 

0. 16 

1. 20 

共计 — ？ . 54— 

8 ‧联委会在第6 7段强调，上述一揽子措施"是审慎平衡谈判（代表大会 

和其他理亭机构、秘书长和其他行政首长，及参与人的成员之间进行的谈判）的 

结果"，应作为一个整体审议.咨询委员会注意到，如一揽子揞施获通过，目 

前应计养恤金薪酬3. 71 %的逆差将削减 3 .54 % 至 0 . 17 如联委会报告第 

6 4段所说，这"将在可接受的范围之内"， 

9 .如报告第6 3段所指出，联委会在建议缴款率提高到 2 3 . 7 %时并没 

有忽略关于最好避免进一步提高缴款率的大会第42/222号决议；联委会也考 

虑到自 1 9 8 6年 1 2 月 3 1日估值后基金精算情况略有好转.但在同一段， 

联委会"重申以前提出，并获得精算师委员会替同的建议，即基金需要应计荞恤 

金薪酬 2 4场的缴款率才可使养恤金制度维持下去"。与此同时，如第 6 6段 

措 施 

(a) 在基金条例规定新恭与人的正常退休 

年龄从6 0岁锾高到 6 2岁 

(b) 在离职泰与人达到5 5岁而非 5 0岁 

以前取消递延退休金的生活费调整 

( C ) 保 留 5 5岁为提前退休年龄，伹新参 

与人如据前退休， 5 5 ^ 5 6岁的扣 

减系数提高到 6 % 

m将缴款率从应计养恤金薪酬22. 5 % 

提高到23. 7% 
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所说，"联委会同意继续密'切注意:ë金精算情况"，如以后出现顺差或逆差，"联 

委会将同样本着有关各当事方舍作的精神审议适当措施"‧ 

10. 咨询委员会注意到联委会在第6 7段所表示的意见，即"应尽早开始执行 

一揽子措施，最好是在1 9 9 0年 1月 1日开始执行，但不迖于 1 9 9 1年 1月 1 

日"，因为推迟采取补救措施将使逆差进一步增加。 

1 1 . 缵款增加1 . 2场（从 2 2 . 5 %增加到 2 3 . 7 % )对所有组织的所涉费用 

估计每年S 1 7 2 0万；所有参与人的额外费用将为 S 8 6 0 万 . 联 委 会 报 告 

第 6 8段指出，"这些估计数以 1 9 8 8年 1 2 月 3 i日基金参与人人数54006 

名，每年应计养恤金薪酬总额S 21.5 1亿计算*^ 委员会提出询问后获悉，执 

行一揽子在两年期给联舍国经常预算造成的所涉经费问题共约为S 8 0 0万. 

12. 根据收到的资料和考虑到上面第8和第1 0段所述的理由，咨询委员会建 

议通过该一揽子措施，从1 9 9 0年 1月 1日开始执行. 

二、基金的投资 

1 3 . 联合委员会报告本 6 9段到 7 8段讨论到基金投资的管理；秘书长关于 

这一题目的年度报告见文件V^C, 这二个报告都指出Î 9 8 9年 3月 3 1 

日基金资产的市值合计S 763 200万，与1 9 8 8年 3月 3 1日的总数比较，增 

加了 $ 40 3 0 0万 a 这一年投资收益为5, 9 % ,如按通货膨胀率核算，"实际 

收益率为 0 . 9%,秘书长认为"计及金融巿场和汇率在整个年度内都很波动，本 

养恤基金所得收益可以说是令人满意，与别的养恤基金比起来并不逊色"，、 

c. 5/^44/^6,第6段）。 

14. 联合委员会报告第77段说，二年前已设法"扩大机构咨询结构，使基金 

能获得全球性的咨询和保管服务以及当地咨询和当地保管服务网"，因此，全球咨 

询和保管服务已正在安排中。关于这一点，咨询委员会注意到秘书长同囿际信托 

公司已分别签署了全球咨询服务和全球保管服务的契约， 1 9 8 9年 7月 1日起生 
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效.委员会又注意到联合委员会报告第 7 7段指出"全球性的当地和区域分支保 

管人网正建立中"。 

15. 咨询委员会要求新办法的其他资料，如下面所讨论，新办法涉及财政和行 

政问题。根据秘书长代表的说明，所d决定修改以前的办法是因为法律顾问提出 

了意见.他们认为保管的安排应予分散，不应只有一个全球性的保管人.再者， 

为了减少保管人或分支保管人引起的损失，为了减少其违约的风险，将要执行新的 

措施，按新办法，国际信托公司向秘书长提供有关基金投资的全球咨询意见.根 

据其全球保管服务契约，囿际信托公司系担任全球性的保管人，由于又聘请了区 

域和国家保管人，国际信托公司在区域一级的保管任务就会减轻.咨询委员会又 

知悉建立分支保管人网包括两个阶段，但是，如下面第29段到3 1段所讨论，必 

须等到投资管理事务处有适当工作人员和设备足以支持和控制分支保管人网后这一 

^夂才能完成. 

三、行政支出 

A . 1 9 8 8 - 1 9 8 9 两 年 期 订 正 概 算 

16. 1 9 8 8 — 1 9 8 9两年期订正概算为$22 582 4 0 0 ,比最初核可的 

概算:1 22 877 400减少了 S 295 000。从#委员会报告附件六表一可以看 

到，净减额S 295 000中包括行政支出增加$ 476 000 , 投 资 费 用 减 少 

771 000低消了一部分， 

17. 联合委员会报告第1 3 4段说明了投资费用减少金额的细数，其中减少的 

大部分是顾问费比预期的低，低的原因是因为1 9 8 7年 1 0月基金资产市值的下 

跌 . 行 政 支 出 增 加 净 额 $ 476 000包括常设员额费用增加$ 496 000、第133 

段 指 出 ， 1 9 8 8年实际支出比原概算多S 200 0 0 0 , 估计 1 9 8 9年实际支 

出将再多出概算$ 296 000。关于这一点，咨询委员会注意到报告第1 3 3段所 

指"由于基金秘书处一般事务工作人员的平均薪酬多于联合国方案预算所采用的这 
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类工作人员的标准费用"，因此1 9 8 8 — 1 9 8 9两年期预算的金额不够需要， 

18 .咨询委员会建议核可此项订正概算， 

B . 1 9 9 0 - 1 9 9 1两年期概算 

19. 1 9 9 0 - 1 9 9 1两年期费用概算总计净额$ 30 573 400，其中$ 

10 259 4 0 0为行政支出， $ 20 314 0 0 0为投资费用。联合委员会报告附 

件六表 2显示这些概算与 1 9 8 8— 1 9 8 9最初拨款比较的细数。提议的员额 

配置表（ 1 9 9 0 — 1 9 9 1 ) 见同一附件的表 3 , 

2 0 . 行政费用概算$ 10 259 4 0 0 ^ 括 资 源 增 2 654 200 ( 1989 

费率），如附件六表 2显示，该，包括非经常经费增加$ 2 375 000 ( $ 

Î 375 0 0 0为数据处理费用， S i 000 000为办公室器材s家具和装置）， 

常设员额和一般葶务人员费用项下增加S 493 900 .其中临时助理费用和有关 

工作人员费用减少S 265 8 0 0可錢分冲底。 ' 

21 .咨询委员会注意到行政费用所增加的经费多数为加强基金秘书处行政和业 

务的能力。联合委员会报告已经讨论过，顾问们的一份研究报告提出许多可改进 

的地方a 咨询委员会注意到 ‧委员会报告第 1 4 1段 s其中"特别需要改善数 

据处理支助，说这样做对目前业务的效率和效益影响最大，并可确保基金秘书处有 

能力应付将来的变动和增长"。 

22,常设员额和一般亭务人员项下资源增加$ 493 900 ( 1 9 8 9费率）是 

有关增加两名专业人员员额（一名P — 5， 一名P —4 ),两名:P —2员额改叙为 

P — 3级，一名一般爭务人员员额（特等）改叙为其他职等s并将三名临时助理员 

额（一名？一 2 ,二名一般葶务人员）改为三名常设一般事务人员员额。咨询委 

员会注意到第 14 7段 s两名新员额的现任人员能"提供所需人力和专门知识来进 

行大量工作，在本组织内设计和实施新的综合电脑系统*同时在一段时间内维持和 

改善现有系统"。咨询委员会对于这些要求不表反对，因此 1 9 9 0 — 1 9 9 1 

两年期常设员额总数达9 2名（ 3 0名专业人员、 6 2名一般事务人员）s与1988— 

1989比较增加了五名常设员额（二名专业人员、三名一般事务人员）。 
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23. 如联合委员会的报告附件六表2所示，数据处理的资源增长$1 375 000 

(按1989年费率计算），包括设备购置费S250 000和合同服务费S1 125 0 0 0 . 

该报告第 1 4 8湘 1 4 9段解释说，这项增长部分是进行取代现有电脑系统的项目 

的费用（$975 000 ).咨询委员会相信，有关方面将作出一切努力确保及时而协 

调地执行新系统，在这方面，它请联合委员会在下一次报告中列入有关执行情况的 

进度报告. 

24. 数据处理资源净增长额$1 375 000还涉及将硬拷贝记录换成光盘媒体 

的项目费用（0400 000 ),咨询委员会从第1 4 9段注意到，这项款額将用来支 

付一名外部承包商的费用，这个承包商将在1990- 1991两年期内完成这个项目。 

25. 如第 1 5 2段所讨论联合国已建议基金秘书处采用标准组装工作站， 

以改善工作环境，更有效利用所拥有的有限办公面积；按联合国估计，基金秘书处 

的标准组装工作站所需建造和家具费用为S1 000 000 (按1 9 8 9年费率计算) , 

26. 咨询委员会也象联合委员会的报告第1 4 5段所说那样，关心基金秘书处 

办公房地不足的现象.但是，咨询委员会怀疑第i 52段提出的利用标准组装工作 

站的建议是否能充分解决问题并满足秘书处的长期办公房地需要.咨询委员会认为， 

应对基金的实际办公面积需要进行分析，在采用任何觯决办法之前提出其他备选办 

法。在诈出这项建议时，咨询委员会强调指出，它不是反对这项费用$1 000 000 

本身，而是认为这笔经费可以更好地加以利用，作为目的明确的长期项目的一部分。 

27. 1990 一 1991两年期投资费用估计为1：20 314 000,其中包括资源增 

长（按1 9 8 9年费率计算）$3 432 000:咨询和保管费$2 300 000,数据处 

理费$552 600$以及常设员额和共同人搴费$442 000 (附件六，表2 ) , 

2 & 1990 — 1991两年期保管和咨询费用估计为$16 300 000，包括资源 

增长（按1 9 8 9年费率计算）S2 300 000。咨询委员会莸悉，其中$300 000 

是用,充市场的经费。其余 $ 2 0 0万是由于上文第 1 4湘 1 5段所述理由而采用的 
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新的分保管人制度的费用.咨询委员会注意到，这笔$200万款项现在由基金支付， 

因为它涉及保管服务，以前这笔费用是由基金f^r给清结基金区域勒当地分保管银行 

网所处理的交易的中间银行的交易费支付的。应当指出，此笔交易费没有列入预算， 

只是影响到基金的收益率.由于基金现在可直接联系其自己的保管人网，以前付给 

中间银行的交易费将会取消.这笔分保管人费估计数$200万对基金来说不一定是 

额外费用，囡为取消交易费后收益率应该更高。 

29. 数据处理的资源增长为S552 600 (按 1 9 8 9年费率计算），包括临时 

费用$500 000，用于购买新电脑硬件和软件以支持基金的现金管理和经济业务. 

为能有效监测、评价和管制保管人和分保管人网的活动，还建议加没六个员额（两 

名 P — 3，四名一般事务），以便加强现金管理和经济业务.由于增加上述员额， 

经济业务股将拥有两名专业职类员额和六名一般事务职类员额；现金管理股将拥有 

两名专业职类员额和两名一般事务职类员额. 

30. 咨询委员会注意到联合委员会的报告第1 5 9段所表达的期望，即"这六 

个员额的额外费用将为自1991年开始每年/^济业务费中估计节余的S1 000 000 

所抵销而有余"，正如上面所觯释那样，这涉及取消付给中间银行的交易费和较低 

的分保管人估计费用.经咨询委员会要求，咨询委员会收到一份关于估计结余的分 

析；在这方面，它注意到，在考虑到包括增加员额、电脑系统和分保管人费（见上 

文第 2 8段）在内的所有因素后， 1 9 9 0 - 1991两年期的节余总额将达S100万 

左右，之后每年节余大约为S750 000 。 

31. 咨询委员会建i义核准新员额和拨给数据处理的经费。由于基金规模很大， 

业务范围很广，上述单位必须有足够的工作人员，而且能够利用数据处理领域的技 

术发展。委员会认为，特别是鉴于正受全球性当地湘区域分保管人网的建立所影响 

的新安排，以及由此而来的所需处理的资料的大量增加，关鍵是引入适当技术。因 

此，委员会促请有关方面尽力及时而协调地执行新电脑系统.委员会还认为，工作 

人员的人数和级别情况均应继续和仔细加以监測. 



A / 4 4 / 6 8 2 
C h i n e s e 
Page 9 

32. 联合委员会的报告第1 6 0段指出，常设员额湘共同人事费的资源增长涉 

及将一个一般事务职类员额（其他等级)改叙为特等的建议。咨询委员会对此项要求 

没有异议. 

33. 在上文第 2 3、 2 6 ^ 3 1段的意见限制下，咨询委员会建议核准1990 

—1 9 9 1两年期基金费用 S 3 0 573 4 0 0 . 

四、基金财务报表和审计委员会的报告 

34^.'咨询委员会从养恤金联合委员会的报告第1 2 6和 1 2 7段注意到，联合 

委员会审査和核可了关于基金在1 9 8 8终了年度业务的财务报表和有关数据（附 

件二）并注意到审计委员会的报告（附件三）。在这方面，咨询委员会注意到，若 

干意见、特别是关于同国际托管信托公司的合约安排的意见(见附件三）第3 9至 

4 1段），已为上文讨论的新安排替代。咨询委员会还注意到，尽管努力收集预扣 

税款的退款，但尚待收集的退税仍只减低4. 7 % ， 在 1 9 8 8 年 1 2 月 3 1 日 时 , 

尚待收集的总额达S 5 910 0 0 0 . 

£ .其他事项 

35. 咨询委员会注意到养恤金联合委员会讨论的一些其他事项，包括应计养恤 

金薪劑和专业人员以上职类工作人员（第8 0至 9 5段）和一般事务人员及其他当 

地征聘人员职类工作人员（第9 6至 1 0 5段）的相应养恤金问题。 

3 6 . 咨询委员会同意养恤金联合委员会报告第1 6 4段内所载的建议，即授权 

联合委员会在1 9 9 0 - 1 9 9 1两年期内捐助紧急基金S 200 0 0 0以下。委员 

会还同意联合委_^会报告第1 69段内的建议，即修正基金条例第3 6(c)条，规定 

得在发给提前退休金的同时开始支ft残疾子女补助金。关于这点，委员会注意到同 

段说，"由于这^例子并不多，所涉精算费用微不足道"。提议的修正条文载于联 

合委员会报告附,十一。 
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注 

《大会正式记录，第四十四届会议，补编第9号》（A/44/9)。 

同上，《第^十三届会议，补编第9号》（A/43/9 )，第1 0 - 55段 




